



# LA RESPONSABILIDAD

LA RESPONSABILIDAD ES LA CAPACIDAD DE CUMPLIR LOS COMPROMISOS Y DE ASUMIR LAS CONSECUENCIAS DE UNA DECISIÓN. ESTO, PREVIENDO SUS RESULTADOS, DEMODO QUE BENEFICIE A LA PROPIA PERSONA Y A LOS DEMÁS.

La responsabilidad hace que crezca la confianza entre las personas. Quien es responsable, piensa en las consecuencias de sus actos antes de llevarlos a cabo. Y es irresponsable quien se disculpa frecuentemente de sus compromisos. Una oportunidad excelente para ejercitarse en la responsabilidad, es el mundo de los encargos, es decir, esas pequeñas tareas de servicio con las que se pueden comprometer los niños en la casa.

Por ejemplo, sacar la basura, colgar la ropa o poner la mesa. Los niños tienen que darse cuenta de que son dueños de sus actos. Se les hace un gran daño cuando por cariño los apoderados los reemplazan en sus obligaciones. Así ellos pierden la capacidad de ser autónomos y desarrollar más capacidades.



## ¿CÓMO HACERLO?

### En la vida familiar:

- \* Cooperar en la casa con lo que sea necesario.
- \* Enseñarles a decir que no.
- \* Inculcar la idea de pensar antes de actuar.
- \* Cumplir con los deberes.